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令和５年第２回定例会  

（６月２１日）  

 

一  般  質  問  資  料  
 

 

（１回目）  

 

 

 

 

 

自由民主党千葉市議会議員団  

向  後  保  雄  
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 令和５年  第２回定例会（６月２１日）  

 ２回目から一問一答  

 通告時間：３０分（４５分）  

 

こんにちは、  

子どもたちに輝く夢と未来を！  

そして、創造豊かな市政への挑戦！をモットーに議員

活動をしております、自由民主党千葉市議会議員団の

向後保雄でございます  

 

通告に従いまして一般質問を行います  
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1.   災害対策について  

 

初めに、災害対策についてですが、今年は、６月時

点で台風が２号、３号と例年以上に早い段階で関東地

方に接近し、大雨や強風などで市民生活に影響を与え

ました。  

 台風などの発達した低気圧は海水面を吸い上げると

共に、強風により海水が海岸に押し寄せることから、

海水面が異常に上昇する高潮を発生させ、道路や住宅

地に浸水被害を引き起こします。  

その高潮対策として、海に近い住宅地の手前に防潮

堤と呼ばれる堤防が設置されていますが、道路や鉄道

などとの交差部で堤防の途切れる箇所にはゲートを設

け、閉じることで浸水被害を防ぐ仕組みができていま

す。  

そのゲートについては、県が直接管理しているもの

と、市が点検や高潮時の操作など管理委託を受けてい

るものとがあると聞いていますので、これらのゲート

について伺います。  

高潮対策のためのゲートは市内に何箇所あり、その

うち市が県から管理委託を受けているものはどこに何

箇所あるのでしょうか。  

 

 

 



 4 

２ .  奨学金について  

 

次に、奨学金について伺います。  

代表的なものとして、独立行政法人日本学生支援機

構の提供するもののほか、様々な奨学金があります。

これら奨学金には、学びの援助の側面のほかに、有効

的に活用すれば、若者の確保や人手不足の業種に狙い

を絞った人材確保にも役立つという側面もあります。  

そこで、医師看護師不足の中で、特に看護師不足に

対しては、看護師のワークライフバランスの向上対策

や看護師資格を持った人材の再就職の掘り起こし等、

様々な対策を講じていると伺っておりますが、本市の

奨学金制度としては、市立病院で働く看護師等を目指

している方を対象とした看護師等修学資金貸与があり

ますが、その制度内容について、そしてこれまでの貸

与実績と本年４月の採用者のうちこの制度の利用者数

について伺います。  
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３ .  交通政策について  

 

次に、交通政策についてですが、私の選挙区であり

ます中央区の松波や椿森などの比較的駅に近い地域に

於いて、「駅まで歩いてゆくにはつらい」「バスに乗る

にも本数が少なくて利用しづらい」など、高齢者の外

出時の交通手段がなくて困っているとの話を住民から

聞いております。このような地域における高齢者の足

の確保については、全国で様々な取り組みが行われて

おり、その中の１つに、「グリーンスローモビリティ」

導入の取組みがあります。他の議員も質問に取り上げ

ております。  

この「グリーンスローモビリティ」に関しては、本

市では令和２年度から実証調査を開始するなど、早く

からその可能性に着目していると理解しておりますが、

交通政策としての取り組み内容や活用の考え方などに

ついて、お伺いしていきたいと思います。  

まず、グリーンスローモビリティの特徴について、

お伺いします  
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４ .ジャパンジャム 2023 について  

 

最後にジャパンジャム２０２３についてです。  

２０１５年から千葉市で開催されることとなり、２

回は幕張海浜公園で開催されたのち、２０１７年から

は蘇我スポーツ公園で開催されることとなり、本年は

４月３０日を初日に、５月３日～６日までの５日間の

開催となり毎年来場者が増え、開催以来最高の来場者

となった訳で、蘇我スポーツ公園での開催は、平坦で

広い会場が確保できるという事で今後もこの場所で開

催されることと考えますし、経済効果も多大であり大

いに賛同できるイベントであると言えます。しかしな

がら、地元神明町の住民からずんずんと響くベース音

的な騒音がありテレビも聞こえないというクレームが

ありましたので１点質問をさせていただきます。騒音

のお話のあった方は、マンションの８階に住んでいる

方ですが、同じマンションの１階の方に聞いたところ

騒音の苦情はありませんでした。そこで伺いますが、

この様な騒音についてのクレームは千葉市に入ってい

ないのか伺います。  
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1.災害対策について  

＜答弁１＞（建設局長）  

高潮対策のためのゲートは市内に何箇所あり、その

うち市が県から管理委託を受けているものはどこに何

箇所あるのかについてですが、  

市内にゲートは４１箇所となっており、そのうち、

市が県から管理委託を受けているものが、黒砂水路周

辺に５箇所、千葉みなと駅周辺に２箇所、蘇我陸橋周

辺に３箇所、浜野川周辺に４箇所、合計１４箇所と  

なっております。  

 

2.  奨学金について  

＜答弁１－１＞（病院局次長）  

奨学金についてお答えします。  

まず、千葉市立病院看護師等修学資金貸与の制度内

容についてですが、  

市立病院に就職する意思がある助産師又は看護師の

養成施設に在学する方に対し、修学資金を貸与するこ

とにより、修学を容易にし、もって市立病院の看護師

等の確保に資することを目的として実施するものです。 

貸与金額は月額１０万円又は５万円ですが、養成施

設を卒業後、直ちに市立病院において貸与期間に相当

する期間、看護師等として業務に従事した場合は返済

が免除になります。  



 8 

＜答弁１－２＞（病院局次長）  

次に、これまでの貸与実績と制度利用者数について

ですが、  

本制度を開始した平成２６年度以降の貸与決定者数

は累計で１５０人であり、本年４月の採用者８４人の

うち制度利用者数は２人でございます。  

以上でございます。  

 

3.  交通政策について  

＜答弁１＞（都市局長）  

グリーンスローモビリティの特徴についてですが、  

グリーンスローモビリティは、時速２０キロ未満で

公道を走ることができる４人乗り以上の低速電動車両

であり、静寂性や環境性能に優れ、同じ定員の他の車

両よりもコンパクトで小回りが利くなどの特徴があり

ます。  

 

4.  ジャパンジャム 2023 について  

＜答弁１＞（市民局長）  

ジャパンジャム２０２３についてお答えします。  

騒音についてですが、  

本市には騒音に対する御意見として、５月１日の  

１２件をピークに、３９件ありました。  

 


